



HISTORIA DE LA SILLA

Paquete económico 2026

Siempre nos han dicho que este gobierno no sube impuestos y no se endeuda, y las dos cosas son mentira. Y así fue en el gobierno de López Obrador también.

En el Paquete Económico 2026, que el pasado lunes 8 de septiembre el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum entregó en la Cámara de Diputados, se contemplan aumentos de impuestos y solicitan contratar mucha deuda.

El Paquete Económico son los documentos e iniciativas de ley que contienen las cifras de lo que vamos a ingresar en el país el próximo año, lo que supone el gobierno que se va a gastar, lo que creen que a crecer, lo que nos vamos a endeudar y, en general, los criterios económicos bajo los que tendrá que operar el gobierno.

Lo primero que hay que decir es que el gobierno contempla, para el próximo año, un crecimiento económico en un rango de 1.8% a 2.8%. Pero el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la economía mexicana crezca un 1.4%, la OCDE y el Banco Mundial estiman que creceremos 1.1%, y el propio Banco de México espera solamente un crecimiento del 0.9%.

Por cierto, este año el gobierno, como se les advirtió una y otra vez, equivocó su estimación de crecimiento y tampoco cumplió en sus objetivos de bajar el déficit fiscal. Igual que ahora, todos los organismos internacionales decían otra cosa.

Se proyectan ingresos por 8.7 billones de pesos y egresos por más de 10 billones, es decir, necesitan endeudarse más y por ello están pidiendo deuda por 1.6 billones de pesos. Este es un gobierno que



todos los días gasta más de lo que ingresa. Para finales de 2026 la deuda pública de este país ascenderá a más de 20 billones de pesos. En 6 años de gobierno de López Obrador y dos años de Claudia Sheinbaum la deuda pública de México se habrá duplicado. Lo que nos habíamos endeudado en toda la historia de este país los gobiernos de Morena lo duplicaron. Pasaremos de 10.4 billones de pesos de deuda pública en 2018 a 20.3 billones de pesos en 2026.

Además, para el próximo año el gobierno está contemplando un precio de 54.9 dólares por barril de petróleo, una inflación de 3.5%, un tipo de cambio de 18.9 pesos por dólar y una tasa de interés del 6%. En Acción Nacional no sólo estamos en contra de esto, sino que también estamos proponiendo algunas soluciones.

Vamos a proponer eliminar el ISR para las personas que ganan 16 mil 728 pesos o menos y eliminar el IVA para el agua embotellada. También proponemos que el aguinaldo sea libre de ISR, y que se pueda deducir el ISR en los gastos de medicinas. Y seguiremos insistiendo en que se debe bajar el impuesto a la gasolina para que el precio del litro cueste 20 pesos.



“Por cierto, este año el gobierno, como se les advirtió una y otra vez, equivocó su estimación de crecimiento y tampoco cumplió en sus objetivos de bajar el déficit fiscal”.